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ACTA DE LA SEGUNDA SESIÓN ORDINARIA  
DEL COMITÉ DE MONITOREO Y EVALUACIÓN 2021 

 

TEMA 
SEGUNDA SESIÓN ORDINARIA 2021 DEL 
COMITÉ DE MONITOREO Y EVALUACIÓN 
DEL CONASIDA  

NÚMERO DE ACTA CME-02-2021 
FECHA DE SESIÓN 14 DE DICIEMBRE DE 2021 
HORA DE INICIO Y TÉRMINO 12:00 A 12:55 HORAS 
SEDE DE LA SESIÓN VIRTUAL 

INSTITUCIÓN/ÁREA CONVOCANTE CENSIDA/COMITÉ DE MONITOREO Y 
EVALUACIÓN 

PERSONA QUE PRESIDE LA 
SESIÓN 

LIC. TZITLALLI MEDINA MACHUCA. 
COORDINADORA DEL COMITÉ DE 
MONITOREO Y EVALUACIÓN 

PERSONAS ENCARGADAS DEL 
ACTA  

LIC. TZITLALLI MEDINA MACHUCA. 
COORDINADORA DEL COMITÉ DE 
MONITOREO Y EVALUACIÓN 

 

I. BIENVENIDA---------------------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------LA 
LIC. TZITLALLI MEDINA MACHUCA, COORDINADORA DEL COMITÉ DE 
MONITOREO Y EVALUACIÓN, DIO LA BIENVENIDA A LAS PERSONAS 
ASISTENTES A LA SEGUNDA SESIÓN ORDINARIA DEL AÑO 2021.  

 
II. DECLARACIÓN DEL QUÓRUM----------------------------------------------------------

-------------------------------------------------------------------------------------------- 
LA LIC. TZITLALLI MEDINA MACHUCA, COORDINADORA DEL COMITÉ DE 
MONITOREO Y EVALUACIÓN, INICIÓ LA SESIÓN, PONIENDO A 
CONSIDERACIÓN DE LAS Y LOS ASISTENTES INICIALES, DAR  MÁS TIEMPO 
PARA QUE EL RESTO DE  MIEMBROS DEL COMITÉ SE FUERAN 
INCORPORANDO EN LOS MINUTOS SUBSECUENTES. FINALMENTE, SE 
INTEGRÓ EL QUÓRUM LEGAL CON LA ASISTENCIA DE LAS Y LOS 
SIGUIENTES INTEGRANTES DEL COMITÉ: 
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PERSONAS ASISTENTES A LA SESIÓN 
N°  

1 Lic. Tzitlalli Medina Machuca. Coordinadora del Comité de Monitoreo y 

Evaluación del Conasida. 

2 María del Pilar Rivera Reyes. Subdirectora de Monitoreo de Indicadores 

del Censida. 

3 Ing. Aidé Jazmín González Cruz. – IMSS. 

4 Dr. Alfredo A. Guzmán Macías. - Programa Estatal de VIH sida e ITS de 

Chihuahua. 

5 Carmen Domínguez. - Censia. 

6 Erika Ivonne Villegas. - Agenda Nacional Política Trans 

7 Dr. Jesús Marcelino González Ayala. - Sedena 

8 María Elena Ramos Rodríguez. - Directora de Programa Compañeros en 
Ciudad Juárez. 

9 Dr. Cosme Suárez. - CCINSHAE. 

10 Luis Adrián Quiroz. -DVVIMSS-SDJ A.C. 

11 Dra. Lourdes Avilés Ávila. - Responsable Estatal del Programa VIH/ITS 
Servicios de salud de Durango 

12 Dra. Perla Ríos. - Pemex 

13 Dra. María de Jesús Varilllas. - Semar/ SP Epidemiología. 

14 Elena Langarica. - UAM Xochimilco. 

 

III.  LECTURA Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA ---------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------- 

LA LIC. TZITLALLI MEDINA MACHUCA, COORDINADORA DEL COMITÉ DE 
MONITOREO Y EVALUACIÓN, SOMETIÓ A CONSIDERACIÓN DE LAS PERSONAS 
ASISTENTES EL ORDEN DEL DÍA Y PREGUNTÓ SI EXISTÍAN TEMAS A INSCRIBIR 
EN ASUNTOS GENERALES. NO OBTENIENDO NINGÚN TEMA ADICIONAL QUE 
TRATAR --------------------------------------------------------------------------------------------- 
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ORDEN DEL DÍA 
 BIENVENIDA 
 PRESENTACIÓN “OBJETIVOS E INDICADORES DEL PROGRAMA DE 

ACCIÓN ESPECIFICO EN RESPUESTA AL VIH 2020-2024: AVANCES 2020” 
 PRESENTACIÓN “AVANCES DE LA MESA DE TRABAJO MORTALIDAD POR 

VIH” 
 COMENTARIOS DE LAS PERSONAS ASISTENTES 
 PROPUESTAS DE ACUERDOS 
 ASUNTOS GENERALES 
 CIERRE  

 

IV. SEGUIMIENTO DE ACUERDOS.  

EN SEGUIMIENTO AL ORDEN EL DÍA, LA LIC. TZITLALLI MEDINA DIO PASO A LA 
PRESENTACIÓN A CARGO DE LA MTRA. PILAR RIVERA, “OBJETIVOS E 
INDICADORES DEL PROGRAMA DE ACCIÓN ESPECIFICO EN RESPUESTA AL VIH 
2020-2024: AVANCES 2020. 

ASIMISMO, EN SEGUIMIENTO AL ACUERDO DE LA PRIMERA SESIÓN ORDINARIA 
DEL COMITÉ DE MONITOREO Y EVALUACIÓN, QUE A LA LETRA DICE 
“ESTABLECER UNA MESA DE TRABAJO A FIN DE OBTENER MÁS INFORMACIÓN 
ENTRE LA QUE DESTAQUE, EL FALLECIMIENTO DE LAS PERSONAS VIVIENDO 
CON VIH, DESAGREGADA POR INSTITUCIÓN, LOS EFECTOS DE LA PANDEMIA DE 
COVID ENTRE LA POBLACIÓN CON VIH, ASÍ COMO LA DESAGREGACIÓN POR 
EDAD, EN LA MEDIDA DE LO POSIBLE, PARA TRANSVERSALIZAR LOS DATOS 
QUE SE REQUIEREN PARA EL CONTROL DE LA EPIDEMIA DEL VIH DEL SECTOR 
SALUD Y ASÍ PODER DAR CUMPLIMIENTO A LAS METAS COMPROMETIDAS EN 
NACIONES UNIDAS”; SE DIO PASO A LA PRESENTACIÓN “AVANCES DE LA MESA 
DE TRABAJO MORTALIDAD POR VIH”, LA CUAL CELEBRÓ SU PRIMERA REUNIÓN 
ORDINARIA EL PASADO 27 DE OCTUBRE DE 2021. 

V. COMENTARIOS DE LAS PERSONAS ASISTENTES. 

LA MTRA. PILAR RIVERA ABRIÓ UN ESPACIO PARA COMENTARIOS DE LAS 
PERSONAS ASISTENTES RESPECTO A LA INFORMACIÓN PRESENTADA SOBRE 
LOS AVANCES DE LOS INDICADORES DEL PROGRAMA DE ACCIÓN ESPECÍFICO 
EN RESPUESTA AL VIH 2020-2024: AVANCES 2020.   

MARÍA ELENA RAMOS RODRÍGUEZ EXTERNÓ SU PREOCUPACIÓN DEL POCO 
TRABAJO QUE SE HA REALIZADO EN PREVENCIÓN, DEBIDO A LA PANDEMIA DE 
LA COVID-19. AGREGÓ QUE, AUNQUE SE CONTINUÓ EL TRABAJO DE ATENCIÓN 
Y SE TIENE CONOCIMIENTO DE QUE ALGUNAS ENTIDADES FEDERATIVAS NO 
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TUVIERON RECURSOS PARA 
PREVENCIÓN EN 2019 Y 2020; YA EN 2021, FUE MÁS GENERALIZADO. PREGUNTÓ 
¿DE QUÉ MANERA SE PUEDE VER REFLEJADO, EN ESTOS INDICADORES DE 
PAÍS?, ¿CÓMO ESTAMOS REALMENTE EN LAS ENTIDADES FEDERATIVAS?, EN EL 
ENTENDIDO DE QUE, SI NO HAY PRUEBAS, NO HAY DETECCIÓN Y SI NO HAY 
DETECCIÓN SE PARA LA CASCADA DEL VIH, ¿CÓMO SE MIDE EL IMPACTO DEL 
TRABAJO QUE HAN DEJADO DE HACER LAS ORGANIZACIONES DE LA 
SOCIEDAD CIVIL? 

LA MTRA. PILAR RIVERA PROPUSO REALIZAR UN ANÁLISIS DE AQUELOS  
INDICADORES PARA LOS QUE EXISTA INFORMACIÓN QUE SE PUEDA 
DESAGREGAR POR ENTIDAD FEDERATIVA, PARA DOCUMENTAR ESTAS 
DIFERENCIAS,  LO CUAL PUEDE SER TEMA DE PRESENTACIÓN EN LA SIGUIENTE 
REUNIÓN DEL COMITÉ DE MONITOREO Y EVALUACIÓN, POR EJEMPLO, EL 
INDICADOR 3. “CONTRIBUCIÓN DE SERVICIOS COMUNITARIOS DENTRO DE LAS 
ACCIONES DE PREVENCIÓN COMBINADA”, EL CUAL PARA 2020 TOMO COMO 
REFERENCIA EL PORCENTAJE DE CONDONES DISTRIBUIDOS POR LAS 
ORGANIZACIONES DE LA SOCIEDAD CIVIL CON RESPECTO AL TOTAL DE 
CONDONES DISTRIBUIDOS A POBLACIÓN CLAVE POR LA SECRETARÍA DE 
SALUD.  

 

LA MTRA. PILAR RIVERA AGREGÓ QUE, SERÍA DE GRAN UTILIDAD QUE LAS 
ORGANIZACIONES DE LA SOCIEDAD CIVIL PUDIERAN COMPARTIR A ESTE 
COMITÉ, LA EVIDENCIA QUE TIENEN SOBRE LA INFORMACIÓN MENCIONADA, 
POR EJEMPLO: ¿EN QUÉ LUGARES HUBO PROBLEMAS O RETRASOS EN LA 
ENTREGA DE CONDONES O DE PRUEBAS DE VIH?, TODA VEZ QUE ESTE 
INDICADOR TAMBIÉN CONTEMPLA EN SU DEFINCIÓN LAS PRUEBAS DE 
DETECCIÓN DE VIH.  

ASIMISMO,  PUNTUALIZÓ QUE, LOS AVANCES DEL PROGRAMA DE ACCIÓN 
ESPECÍFICO DE VIH Y OTRAS ITS CONSTITUYE UN ESFUERZO SECTORIAL POR 
LO QUE COMO COMITÉ ES NECESARIO ANALIZAR Y REVISAR CON LAS 
INSTITUCIONES DEL SECTOR DE SALUD PÚBLICO, PARA DEFINIR ¿CUÁLES SON 
LAS VARIABLES QUE HACEN FALTA PARA SU SEGUIMIENTO?, Y ¿CÓMO SE 
PUEDEN OBTENER LOS DATOS NECESARIOS?  

LA MTRA. PILAR RIVERA PREGUNTÓ A LAS Y LOS ASISTENTES, SÍ ESTABAN DE 
ACUERDO EN HACER ESTE EJERCICIO POR ENTIDAD FEDERATIVA Y ENTRE LAS 
INSTITUCIONES DEL SECTOR PÚBLICO Y LAS ORGANIZACIONES DE LA  
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SOCIEDAD CIVIL PARA IR RECOPILANDO LA INFORMACIÓN PARA ANALIZAR 
LAS DIFERENCIAS QUE NO SE PUEDEN PERCIBIR DE MANERA GLOBAL.  

LA MTRA. PILAR SOMETIÓ A CONSIDERACIÓN DE LOS ASISTENTES ESTA 
PROPUESTA. 

MARÍA ELENA RAMOS CONTESTÓ QUE SÍ ESTABAN DE ACUERDO, AL MENOS 
POR PARTE DE LAS ORGANIZACIONES CIVILES. EXTERNÓ QUE, LA 
PREOCUPACIÓN ES CON RESPECTO AL TRABAJO DE LAS ORGANIZACIONES 
CIVILES EL CUAL, A PARTIR DEL 2019, SE VIO LIMITADO COMO RESULTADO DE 
QUE YA NO HUBO CONVOCATORIA POR PARTE DEL CENSIDA PARA EL 
FORTALECIMIENTO DE LA RESPUESTA EN ACCIONES DE PREVENCIÓN 
FOCALIZADA DEL VIH IMPLEMENTADAS POR LA SOCIEDAD CIVIL.  

MARÍA ELENA RAMOS COMENTÓ QUE, ANTERIORMENTE, HABÍA TODA UNA 
MOVILIZACIÓN PARA LAS DETECCIONES Y LOS SERVICIOS DE PREVENCIÓN 
QUE SE REALIZABA A TRAVÉS DE LA CONVOCATORIA Y YO CREO QUE, SÍ DEBE 
DE HABER UN IMPACTO, QUE NO ESTAMOS VIENDO. EN EL 2019 SÓLO HUBO 
RECURSOS PARA ALGUNOS ESTADOS COMO, POR EJEMPLO: CHIHUAHUA. 
PERO, HAY OTROS ESTADOS QUE NO TIENEN RECURSOS COMO BAJA 
CALIFORNIA, QUE TUVO UN PROBLEMA MUY SERIO EN CUANTO A LA 
OPERACIÓN DEL PROGRAMA ESTATAL, POR LO QUE FUE NECESARIO QUE LA 
DRA. DE LA TORRE VIAJARÁ AL ESTADO CON UN EQUIPO DE SALUD PARA 
RESOLVER VARIAS SITUACIONES. ESE TIPO DE PROBLEMÁTICAS TENDRÍAN 
QUE VERSE REFLEJADAS EN EL NÚMERO DE PRUEBAS REALIZADAS, NÚMERO 
DE CONDONES, LUBRICANTES Y JERINGAS DISTRIBUIDAS. FINALEMNTE,  
PUNTUALIZÓ QUE, COMPETE AL CENSIDA, HACER UNA REVISIÓN EXHAUSTIVA 
DE ESTE TEMA. 

EN SEGUIMIENTO AL COMENTARIO DE MARÍA ELENA RAMOS, LA MTRA. PILAR 
RIVERA COMENTÓ QUE, REVISANDO LA DIAPOSITIVA EXPUESTA RELATIVA AL 
INDICADOR 3, SE PUEDE OBSERVAR QUE HAY UNA DISMINUCIÓN EN EL 
NÚMERO DE CONDONES DISTRIBUIDOS POR LAS ORGANIZACIONES DE LA 
SOCIEDAD CIVIL EN CONJUNTO CON LA SECRETARÍA DE SALUD EN EL 2020, LO 
CUAL SE RELACIONA TAMBIÉN CON LA PANDEMIA DEL COVID-19.  

ERIKA IVONNE VILLEGAS COMENTÓ QUE, AL IGUAL QUE MARÍA ELENA, SE HA 
PERCATADO QUE EN LOS ESTADOS NO SE ESTÁN DISTRIBUYENDO CONDONES, 
ÚNICAMENTE SE UTILIZAN PARA PREVENCIÓN DEL EMBARAZO Y A LAS 
POBLACIONES QUE REALIZAN TRABAJO SEXUAL NO SE LES DA EL NÚMERO DE  
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CONDONES QUE TIENEN QUE DARSE Y MUCHO MENOS A LAS PERSONAS QUE 
VIVEN CON VIH, ASEGURÓ QUE, ESTÁN MUY RESTRINGIDOS LOS CONDONES, 
POR LO QUE LE GUSTARÍA SABER ¿POR QUÉ SE ESTÁ LLEVANDO A CABO ESTA 
ACCIÓN? EN LAS REUNIONES SE NOS DICE QUE, HAY CONDONES EN TODAS 
PARTES Y QUE, TIENEN ACCESO TODAS LAS PERSONAS,  

CUANDO EN REALIDAD, HASTA LA FECHA, NO HEMOS TENIDO NOTIFICACIÓN 
EN LAS ENTIDADES FEDERATIVAS DE QUE SE LES ENTREGUEN ESTOS 
INSUMOS. TAMBIÉN, SE ESTÁN PIDIENDO CONDONES FEMENINOS QUE NO SE 
TIENEN Y QUE, SE ESTUVO COMUNICANDO QUE IBAN A ENTRAR EN EL CUADRO 
BÁSICO. TAMPOCO HAY LUBRICANTES, QUE SON DIFÍCILES DE DISTRIBUIR. POR 
ELLO LE GUSTARÍA SABER ¿QUÉ CANTIDAD DEBEN DE DISTRIBUIR EN CADA 
ESTADO?, PARA QUE NOSOTRAS PODAMOS HABLAR CON LOS ESTADOS YA 
QUE PERTENECEMOS A UNA RED QUE TIENE PRESENCIA EN VARIAS 
ENTIDADES FEDERATIVAS Y NOS GUSTARÍA PODER COMPARTIR ESTA 
INFORMACIÓN, DE  

¿CUÁNTOS CONDONES TIENEN DISPONIBLES PARA QUE SE LES PUEDAN 
DISTRIBUIR A LAS PERSONAS QUE SE DEDICAN AL TRABAJO SEXUAL? 

EN RESPUESTA, LA LIC. TZITLALLI MEDINA COMENTÓ QUE, EN EL CASO DE LOS 
CONDONES INTERNOS, ESTOS YA LLEGARON A LOS ESTADOS Y SE 
ENCUENTRAN DISPONIBLES. RESPECTO A LOS CONDONES FEMENINOS, 
POSIBLEMENTE TODAVÍA NO HAN LLEGADO A LAS ENTIDAES FEDERATIVAS, 
PERO YA ESTÁN EN CAMINO. EN EL CASO DE LOS LUBRICANTES ESTARÁN 
DISPONIBLES A PARTIR DEL PRIMER MES DEL 2022, ESTO DEBIDO A CIERTAS 
PECULIARIDADES EN EL PROCESO DE LA COMPRA, PROCESO EN EL AGREGÓ 
QUE, ERIKA IVONNE VILLEGAS DE AGENDA NACIONAL POLÍTICA TRANS LOS HA 
ACOMPAÑADO Y HA DADO SEGUIMIENTO EN TODAS LAS MESAS DE TRABAJO. 
PUNTUALIZÓ QUE ES MUY IMPORTANTE DIFERENCIAR LOS CONDONES QUE 
PROPORCIONA EL CENTRO NACIONAL DE EQUIDAD DE GÉNERO Y SALUD 
REPRODUCTIVA Y LOS CONDONES QUE DISTRIBUYE EL CENSIDA.  

ASIMISMO, LA LIC. TZITLALLI MEDINA AGREGÓ QUE, EN LOS CENTROS 
AMBULATORIOS PARA LA PREVENCIÓN Y ATENCIÓN EN SIDA E INFECCIONES 
DE TRANSMISIÓN SEXUAL (CAPASITS) HAY CONDONES DISPONIBLES PARA 
QUIEN LO REQUIERA. PUNTUALIZÓ QUE ÉSTA ES UNA DE LAS ACCIONES QUE 
EL CENSIDA HA VERIFICADO CUANDO HACE VISITAS A LOS ESTADOS: QUE LOS 
CONDONES ESTÉN AL ALCANCE DE TODOS LOS USUARIOS Y HASTA EL 
MOMENTO ASÍ HA SIDO, NO HEMOS TENIDO NINGÚN REPORTE DE DESABASTO. 
HASTA EL MOMENTO, YA ESTÁ TODO SURTIDO Y HAY CAPACIDAD SUFICIENTE 
PARA QUIEN ASÍ LO SOLICITE. 
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A LO CUAL, ERIKA IVONNE VILLEGAS PREGUNTÓ QUE SI NO HAY DESABASTO 
¿CUÁL ES EL MOTIVO DEL PORQUÉ NO LLEGAN LOS CONDONES A LAS 
POBLACIONES?, Y SÍ ESTO ES CIERTO, ¿A DÓNDE PODRÍA IR A PONER UNA 
QUEJA, A DERECHOS HUMANOS?, PARA DECIR QUE NO LES ESTÁN 
DISTRIBUYENDO CONDONES. SOLICITÓ QUE LE PROPORCIONARÁN ALGÚN 
NÚMERO O DIRECCIÓN PARA PODER COMPARTIRLO. AGREGÓ TENER 
CONOCIMIENTO DE QUE EN MONTERREY SOLAMENTE HAY UNA OSC QUE LES 
ESTÁ REPARTIENDO CONDONES Y LOS CAPASITS ÚNICAMENTE ESTÁN 
DISTRIBUYENDO DE 20 A 25 CONDONES A LAS PERSONAS QUE VIVEN CON VIH. 

EN RESPUESTA, LA LIC. TZITLALLI MEDINA SOLICITÓ A ERIKA QUE, PARA 
REVISAR LOS CASOS ESPECÍFICOS SE CONTACTARÁN CON ELLA O CON 
ALGUNA PERSONA DEL EQUIPO PARA PODER DAR UNA SOLUCIÓN INMEDIATA 
Y EN CASO DE QUERER EMITIR ALGUNA QUEJA EN ALGUNA OTRA INSTITUCIÓN 
ESTÁN EN TODO SU DERECHO, PERO, EL CENSIDA TIENE TODA LA DISPOSICIÓN 
DE DAR SOLUCIÓN AL TEMA. LA LIC. TZITLALLI MEDINA AGREGÓ QUE, EN EL 
CASO DE NUEVO LEÓN SE TIENE UN NUEVO JEFE DE PROGRAMA, POR LO QUE 
EL CENTRO PUEDE TRATAR EL ASUNTO DIRECTAMENTE CON EL RESPONSABLE 
Y DARLE ORIENTACIÓN RESPECTO A ESTE TEMA. 

LA COORDINADORA VERIFICÓ QUE NO HUBIERA MÁS PREGUNTAS O 
INTERVENCIONES POR PARTE DE LAS Y LOS ASISTENTES, Y SE CONTINUÓ CON 
LA PRESENTACIÓN: AVANCES DE LA MESA DE TRABAJO “MORTALIDAD POR VIH”.  

LA MTRA. PILAR COMENTÓ SE SOLICITA EL APOYO DE TODAS LAS 
INSTITUCIONES DEL SECTOR SALUD PÚBLICO PARA QUE TODAS PARTICIPEN 
EN  ESTA MESA DE TRABAJO.  

LUIS ADRIÁN QUIROZ, EXPRESÓ LA IMPORTANCIA DE LOS DATOS RECIÉN 
PRESENTADOS Y EN ESPECÍFICO, LO RELACIONADO A LAS CIFRAS DE TASA DE 
MORTALIDAD EN DERECHOHABIENTES Y NO DERECHOHABIENTES. AGREGÓ 
QUE, HAY MUCHO CAMINO POR HACER EN VIH, PARA BAJAR LAS CIFRAS DE 
MORTALIDAD. EXTERNÓ QUE UNA DE SUS PREOCUPACIONES ES LA FALTA DE 
DATOS EN EL TEMA DE VIH Y COVID-19 Y PREGUNTÓ ¿QUIÉNES SON LOS 
INTEGRANTES DE ESTA MESA DE TRABAJO? 

EN RESPUESTA, LA MTRA. PILAR COMENTÓ QUE, PARA CONFORMAR DICHA 
MESA DE TRABAJO SE ENVIÓ INVITACIÓN A TODOS LOS INTEGRANTES DE ESTE 
COMITÉ. ASIMISMO, PUNTUALIZÓ QUE, TODAVÍA NO ESTÁ CERRADA LA 
INVITACIÓN A LA MESA PARA QUIEN QUIERA PARTICIPAR EN LA MISMA. 

LUIS ADRIÁN QUIROZ, SOLICITÓ SER ANOTADO PARA LA MESA DE TRABAJO. 
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LA MTRA. PILAR RIVERA, 
EXTENDIÓ LA INVITACIÓN A TODOS LOS INTEGRANTES DEL COMITÉ Y NOTIFICÓ 
A LUIS ADRIÁN QUE, LO ANOTARÁ EN LA MESA DE TRABAJO. ASIMISMO, 
INFORMÓ QUE, LA MESA DE TRABAJO ESTÁ INTEGRADA POR: TODAS LAS 
INSTITUCIONES DEL SECTOR SALUD PÚBLICO, INJUVE, EL PROGRAMA ESTATAL 
DE VIH DE DURANGO, CENSIDA, CENSIA Y AGENDA POLÍTICA TRANS, Y SI 
ALGUIEN MÁS LE INTERESA PARTICIPAR ES BIENVENIDO. RECORDÓ QUE LA 
MESA DE TRABAJO DEBE SER UN GRUPO MENOR A Y QUE SI SE CONSIDERA 
NECESARIO LA PARTICPACIÓN DE INSTITUCIONES Y ORGANIZACIONES QUE NO 
FORMAN PARTE DEL COMITÉ, SERÁ TOMADO EN CUENTA PARA 
INCORPORACIÓN.  

 

VI. PROPUESTAS DE ACUERDOS. 

EL COMITÉ EN LA PRESENTE SESIÓN ACUERDA DESAGREGAR POR ENTIDAD 
FEDERATIVA LOS AVANCES 2020 DE OBJETIVOS E INDICADORES DEL 
PROGRAMA DE ACCIÓN ESPECÍFICO EN RESPUESTA AL VIH 2020-2024, CON 
BASE EN LA INFORMACIÓN DISPONIBLE; TANTO EN LOS SISTEMAS DE 
INFORMACIÓN, COMO EN LAS INSTITUCIONES DEL SECTOR PÚBLICO Y LAS 
ORGANIZACIONES DE LA SOCIEDAD CIVIL.  

 

VII. CIERRE. 

FINALMENTE, LA LIC. TZITLALLI COMENTÓ LA IMPORTANCIA DE ABRIR EL FORO 
PARA AQUELLAS PERSONAS QUE ESTÉN INTERESADAS EN LA MESA DE 
TRABAJO Y SOLICITÓ NOTIFICARLO A ELLA Y LA MTRA. PILAR RIVERA. 

LA COORDINADORA PREGUNTÓ SI HABÍA ALGÚN ASUNTO ADICIONAL QUE 
TRATAR. NO SE MANIFIESTAN MÁS PARTICIPACIONES, POR LO QUE AGRADECIÓ 
LA PRESENCIA Y PARTICIPACIÓN DE LAS Y LOS ASISTENTES AL COMITÉ, 
CONCLUYENDO A LA SESIÓN A LAS 12:55 HRS.  


